



**¡Migrantes, luchemos colectivamente por nuestros derechos y dignidad contra el imperialismo!**

**Alianza Internacional de Migrantes (IMA)**

18 de diciembre de 2025

Al conmemorar el Día Internacional del Migrante, en la Alianza Internacional de Migrantes (IMA) alzamos nuestra voz para reafirmar nuestro compromiso inquebrantable con la defensa de los derechos de las personas migrantes a la justicia, a una vida digna y a un entorno social inclusivo e intercultural libre de violencia, discriminación y racismo. Al mismo tiempo, denunciamos los continuos ataques neoliberales contra las personas migrantes y sus familias.

La codicia insaciable de los capitalistas, sus políticas económicas neoliberales y las deudas externas crónicas y abusivas contraídas con el permiso de gobernantes corruptos en los países en desarrollo del sur global han empobrecido a los trabajadores, empujando a millones a la migración forzada mientras los gobiernos y las corporaciones privadas tratan a los trabajadores como productos de exportación y las remesas de los migrantes como ganancias. Los migrantes a menudo reciben salarios miserables, trabajan en condiciones de vida y trabajo inseguras, están sujetos a la trata, la discriminación y la negación del acceso a los derechos y servicios básicos. Mientras tanto, las guerras imperialistas, desde el genocidio en curso en Palestina hasta la agresión en Asia Occidental, África, América Latina y Asia Pacífico, continúan desplazando a comunidades enteras, causando el éxodo de migrantes y refugiados que luego deben enfrentar viajes riesgosos, fronteras militarizadas, amenazas de detención y negación de derechos.

La creciente agresión de los políticos de extrema derecha, profundizada tras el regreso de Donald Trump a la presidencia estadounidense y reflejada en el auge de fuerzas reaccionarias en Europa, Asia y Latinoamérica, ha intensificado la xenofobia, las deportaciones masivas y el uso de chivos expiatorios racistas por parte de las élites. Las mismas fuerzas que impusieron políticas de seguridad y restrictivas sobre la migración, fomentando así la expansión de las redes de trata de personas y el crimen organizado, se presentan ahora como garantes del orden público y la seguridad ciudadana, recurriendo a estados de excepción y a la militarización, con el apoyo del Ejército estadounidense y sus aliados de la OTAN. En este contexto, se criminaliza a los migrantes, se expone a los solicitantes de asilo al peligro y se trata a los refugiados de forma inhumana.

Al mismo tiempo, el imperialismo climático —arraigado en el saqueo por parte de las naciones y corporaciones imperialistas de las tierras, aguas y recursos del Sur Global— desplaza a millones de personas cada año mientras el 1% rico fortifica sus fronteras y continúa empeorando las crisis de las que se beneficia.

Ante estos escenarios, no nos rendiremos. Nos unimos a la primera línea para avanzar y defender nuestros derechos y dignidad. A lo largo de 2025, lanzamos campañas contra el militarismo estadounidense y la represión antimigrante en todo el mundo. Nuestros esfuerzos organizativos culminaron en nuestra histórica VI Asamblea Global en Katmandú, Nepal, donde 164 delegados de 28 países se unieron para compartir y debatir análisis, adoptaron nuestro Programa General de Acción, dieron la bienvenida a 44 nuevas organizaciones miembros y reafirmaron nuestra misión de enfrentar al imperialismo en todas sus formas.

Los 9 Días de Activismo Migrante y Refugiado de este año —desde el Día Internacional de los Derechos Humanos hasta el Día Internacional del Migrante— han demostrado una vez más la fuerza de nuestra solidaridad global. Mediante acciones coordinadas, educación política, eventos culturales y movilizaciones públicas, seguimos organizando a nuestros compañeros migrantes, refugiados y desplazados en todo el mundo.

En este Día Internacional del Migrante, el IMA emite los siguientes llamados:

- ¡Fin a la migración forzada!
- ¡Acabemos con las guerras imperialistas, el saqueo y la ocupación!
- ¡Alto a las deportaciones masivas, la militarización de las fronteras y la criminalización de los migrantes!
- ¡Cierren todos los centros de detención de migrantes!
- ¡Defender los derechos laborales, los salarios dignos y la dignidad de todos los trabajadores migrantes!
- ¡Defendamos los derechos de los refugiados a la seguridad, la justicia y una vida digna!
- ¡Resistid al fascismo, al racismo, a la xenofobia y a toda forma de discriminación!
- ¡Lucha contra el imperialismo climático y protege a las comunidades desplazadas por la destrucción del medio ambiente!
- ¡Fortalecer la solidaridad popular mundial contra la explotación y la opresión!

Compañeros migrantes, refugiados y desplazados: nuestra lucha es inseparable de las luchas de los trabajadores, los campesinos, las mujeres, los jóvenes, los pueblos indígenas y todos los pueblos oprimidos que resisten al imperialismo, siendo el principal el imperialismo estadounidense.

Al mirar hacia el nuevo año, profundizamos nuestro compromiso de construir un movimiento global más fuerte, más amplio y más militante, capaz de liberarnos de la explotación y crear un mundo donde la migración sea verdaderamente una opción, no una necesidad para la supervivencia.

¡Rompamos las cadenas de la migración forzada!

¡Viva el movimiento migrante y de los pueblos global!

¡Viva la solidaridad internacional!